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Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных
дел России С.В.Лаврова по итогам встречи мининдел стран «шестерки» по

иранской ядерной проблеме, 
Нью-Йорк, 8 мая 2006 года
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С.В.Лавров: Сегодня в Нью-Йорке состоялась встреча министров иностранных дел
России, США, Великобритании, Франции, Китая и Германии. Участвовал также
Верховный представитель Евросоюза по вопросам безопасности внешней политики
Х.Солана. Обсуждалась стратегия действий мирового сообщества, которая может
быть предложена в отношении ядерной программы Ирана.

Мы подтвердили нашу общую позицию в том, что режим нераспространения
ядерного оружия должен быть соблюден при всех обстоятельствах. Отметили, что,
как и заявляли руководители Ирана, эта страна не должна обладать ядерным
оружием. Мы также выразили серьезную озабоченность тем, что Иран пока не
откликнулся на неоднократные решения Совета Управляющих МАГАТЭ, которые
были твердо поддержаны Советом Безопасности ООН, о необходимости
приостановить обогащение урана и ответить на вопросы, которые касаются прошлой
деятельности Ирана, связанной с ядерной программой этой страны. Иран должен
воспринять ситуацию со всей серьезностью. Мы рассчитываем, что работа, которая
продолжается в Совете Безопасности над резолюцией по иранской ядерной
программе на основе доклада, который был представлен Гендиректором МАГАТЭ
М.Эль-Барадеем, пошлет дополнительный сигнал Ирану о необходимости в полной
мере ответить на озабоченности мирового сообщества. Продолжаются дискуссии о
том, в какие формы эту резолюцию облечь. Есть общее понимание, что нужно
сделать, чтобы помочь разрешению этого вопроса. Есть также общее понимание
того, что решение данной проблемы должно быть только переговорным и
политико-дипломатическим. Вместе с тем, Иран, конечно же, должен понимать, что
длительное время не откликаться на те настойчивые призывы, которые ему
адресуются, не способствует урегулированию этой очень серьезной проблемы.
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Вопросы: Обсуждалось ли последнее послание М.Ахмадинежада Дж.Бушу?

С.В.Лавров: Нет, оно не обсуждалось. К.Райс сообщила, что такое послание
поступило, оно сейчас изучается, но первое ознакомление с ним показало, что
ответов на вопросы, которые касаются иранской ядерной программы, в этом
послании не содержится.

Вопрос: Обсуждается ли только резолюция, которую внесли Великобритания,
Франция и США, или есть еще какие-то предложения, которые существуют на
сегодняшний день? Может, что-то предлагают немцы, или есть какие-то инициативы
России?

С.В.Лавров: Резолюция как таковая не обсуждалась, потому что над ней работают
постоянные представители при ООН и политические директора министерств
иностранных дел. Сегодня обсуждалось то, что называется стратегией действий.
Могу сказать совершенно определенно, что общим мнением является необходимость
достичь такой ситуации, когда можно будет возобновить прямые переговоры по
иранской ядерной программе. Главное – подойти к этому моменту с таким расчетом,
чтобы эти переговоры были наиболее продуктивными.

Вопрос: США не готовы вступить в прямые переговоры с Ираном?

С.В.Лавров: То, что я только что сказал, относится и к США. Думаю, что среди всех
переговорщиков, которые сегодня собирались на встречу «шестерки», есть четкое
понимание о предпочтительности прямых переговоров, но для этого необходимо
выполнить условия, которые сформулированы в решениях МАГАТЭ и Совета
Безопасности ООН, который поддержал Совет Управляющих МАГАТЭ.

Вопрос (неофициальный перевод с английского): Почему Россия выступает
против введения санкций против Ирана?

С.В.Лавров (неофициальный перевод с английского): В действительности никто
не предлагает никаких санкций. Основной задачей переговоров было еще раз
подтвердить, что Совет Безопасности ООН вновь твердо поддерживает МАГАТЭ в
его требованиях к Ирану ответить на вопросы, относящиеся к его прошлой ядерной
деятельности, и призывы агентства к Исламской Республике приостановить
обогащение урана, с тем чтобы переговоры могли возобновиться. Санкции в
отношении Ирана сегодня не обсуждались ни в каком практическом преломлении.
Обсуждалась необходимость убедить Иран в том, что в случае его сотрудничества с
мировым сообществом Иран сможет извлечь пользу из единого подхода к проблеме,
которая будет состоять в ряде позитивных для Ирана стимулов, включая мирное
использование атомной энергии. Надеюсь, что иранское руководство должным
образом отреагирует на это весьма конструктивное предложение мирового
сообщества.
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Вопрос (неофициальный перевод с английского): Каким Вы видите дальнейшее
развитие ситуации вокруг Ирана?

С.В.Ларвов (неофициальный перевод с английского): Как я уже сказал, все мы
надеемся, что реакция Ирана будет конструктивной. И если так произойдет, то
продолжатся переговоры, которые приведут к тому, что Иран присоединится к
процессу, происходящему в мировом сообществе, от которого он выиграет, в том
числе в плане мирного использования атомной энергии. 

9 мая 2006 года

 


